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Ata da 52ª Sessão Ordinária da 23ª Legislatura da Câmara Municipal de Maceió. 
Biênio 2025 – 2026.  

 
 
Aos 18 (dezoito) dias do mês de junho do ano de 2025, às 15h 

(quinze horas) sob a presidência do vereador Francisco Filho reuniu 

– se a Câmara Municipal de Maceió situada na Rua Sá e 

Albuquerque número 564, bairro Jaraguá em sessão ordinária híbrida 

com as presenças dos vereadores: Aldo Loureiro, Allan Pierre, 

Brivaldo Marques, Cal Moreira, Davi Davino, David Emprego, 

Eduardo Canuto, Fátima Santiago, Galba Netto, Jeannyne Beltrão, 

Jonatas Omena, Kelmann Vieira, Leonardo Dias, Luciano Marinho, 

Marcelo Palmeira, Milton Ronalsa, Olívia Tenório, Rui Palmeira,  

Samyr Malta, Silvio Camelo Filho, Silvania Barbosa, Thiago Prado e 

Thales Diniz. Foi colocado para aprovação do plenário a ata da 

sessão anterior enviada eletronicamente. No Grande Expediente, 

como primeiro orador, o vereador Allan Pierre informou o 

protocolo de um projeto de lei complementar de sua autoria que tem 

como objetivo a criação do serviço público de transporte coletivo de 

passageiros pelo município de Maceió. Salientou que esta discussão 

vem acontecendo no município há muitos anos, antes a competência 

era da união e hoje dos municípios. Desta forma Maceió vai 

regulamentar o serviço de transporte coletivo e ao mesmo tempo este 

vereador fez uma indicação solicitando a DMTT (departamento 

municipal de transporte e trânsito)  elaborar um estudo de viabilidade 

de uma VLT, VRT ou BRT saindo do Benedito Bentes até o aeroporto 

Zumbi dos Palmares. Em aparte, o vereador Luciano Marinho 
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ressaltou que o tema mobilidade urbana está entre os mais discutidos 

no País e em Maceió não é diferente principalmente a parti do 

advento ocorrido e envolvendo o bairro Pinheiro, outros e a Braskem. 

Disse que este assunto já foi discutido por este vereador através de 

uma audiência pública nesta Casa tratado com a direção da DMTT e 

uma licitação foi feita em Maceió há dez anos sem que as fases 

fossem concluídas. Falou que ainda temos um transporte muito 

precário e colocou – se a disposição do orador para participar da 

discussão junto ao executivo que pode estudar outras modalidades 

de transporte para a cidade. Retornando o orador ratificou a 

necessidade da discussão junto a união, o estado, e a região 

metropolitana. Em aparte o vereador Rui Palmeira falou que a 

questão da mobilidade urbana não é de fácil resolução e trouxe 

notícias veiculadas na imprensa quanto a atual gestão dando conta 

que no dia 04 de julho de 2024 o prefeito JHC assinou a ordem de 

serviço do BRT e nada aconteceu, outra notícia em 13 de maio de 

2025 diz que JHC e Rodrigo Cunha recebem investidores para tratar 

sobre o BRT em Maceió.  Torce para que futuramente aconteça mais, 

até o momento não existe contrato entre a prefeitura e esse banco. 

Retornando o orador, ratificou a sua fala sobre o projeto e indicação 

de sua autoria. O segundo orador, vereador Rui Palmeira    

complementou o discurso do orador anterior mostrando a sua 

preocupação com a sustentabilidade financeira do sistema de 

transporte urbano de Maceió e trouxe o subsidio atualizado pago pelo 

município somente em 2025, até 29 de maio a prefeitura pagou 

sessenta e três milhões, duzentos e quarenta e nove mil, duzentos e 

seis reais e sete centavos as empresas de transportes público e isso 

dá uma média de doze milhões e seiscentos mil reais por mês. O 

município vai chegar ao final do mês pagando quase cento e 

cinquenta milhões de reais em 2025 e questiona se em 2027 o 

município terá sustentabilidade para pagar esses valores.       
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Mencionou o dia de hoje em homenagem ao dia do orgulho autista e 

lembrou a abertura da Casa do Autista na Gruta de iniciativa do 

prefeito de Maceió em 10 de julho de 2024 mais hoje encontra – se 

abandonada há oito meses por falta de pagamento a empresa 

responsável pela obra. O terceiro orador vereador Thiago Prado 

voltou a falar sobre a fragilidade do sistema de proteção e defesa das 

mulheres vítimas de violência citando o caso de uma mulher que já 

fez dez botins de ocorrências e o acusado apesar de ter sido detido 

hoje encontra - se solto. Neste cenário teve casos de mulheres da 

alta sociedade vítima da violência e diante disso este vereador 

apresentou um projeto de lei para estabelecer mecanismo de 

punição, combate a violência e importunação sexual contra a mulher 

além de definir multas administrativas e sanções que impede a 

contratação do indivíduo no âmbito do município de Maceió, 

participar de programas sociais, receber honrarias no âmbito 

municipal e outras medidas contidas na referida lei. Concluindo este 

vereador vai seguir firme em defesa da mulher maceioense. O 

quarto orador vereador Cal Moreira deixou registrado a 

experiência que teve junto ao vereador Francisco Filho no País da 

Colômbia cidade Medellin onde viu uma cidade desenvolvida onde a 

política pública trabalha para as coisas acontecer a exemplo das 

comunidades com em média duzentos e cinquentas moradores, 

serviços de qualidade como gás canalizado, saneamento, água, 

energia e internet com valores que as pessoas podem pagar além de 

escolas, creches e espaço com área de lazer. Informou que esteve 

com o secretário de educação para apresentar estas ideias e tentar 

levar para as grotas mesmo sabendo que temos os gigantinhos que 

não são suficientes para atender a demanda da população. 

Conheceu também o transporte público da cidade, o comércio local 

onde os próprios comerciantes limpam o espaço que usam. Finalizou 

deixando o compromisso de levar para a gestão as experiências que 
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teve. Em aparte, o vereador Thiago Prado testemunhou as 

mudanças nas comunidades em Medelin que conseguiu sair do 

narco tráfico através de políticas públicas e hoje temos o inverso no 

Brasil onde as milicias e narco tráfico estão tomando conta devido à 

ausência do poder público. Precisamos ter a visão de que através 

das políticas públicas alcançamos mudanças inclusive esta é a 

inspiração do prefeito JHC de criar areninhas e instalar complexos 

nas comunidades. Retornando o orador comentou que Medellin foi 

reconstruída há trinta anos atrás e hoje serve de exemplo para todo 

mundo onde pessoas vão lá para levar as ideias para as suas cidades 

mais aqui o prefeito JHC tem trazido várias medidas para mudar a 

vida nas grotas e falta trabalhar para trazer um complexo maior e dá 

mais oportunidades para os pais de famílias poder trabalhar. O 

senhor Presidente falou sobre o material que está preparando sobre 

a viagem que fez a Colômbia/Medellin com o vereador Cal Moreira e 

fez algumas observações na fala do vereador. Testemunhou uma 

realidade que parecia muito distante e quando questionou o que 

causou a mudança a cidade ouviu exatamente que as mudanças 

aconteceram por conta da implantação das políticas públicas como a 

criação de um centro integrado em cada comunidade com escola, 

creche, posto de saúde, quadra poliesportiva e praça. Também 

teatro, espaço para dança, música, auditório, biblioteca e projetos 

que ganharam prêmios Nobel de Arquitetura e outros que este 

vereador trará futuramente a esta Casa. O quinto orador, vereador 

David Empregos voltou a falar sobre os pacientes que encontram – 

se nas UPAS aguardando leitos nos hospitais e os casos ortopédico 

ainda é o que lidera. Quanto a questão do BLT este vereador tem 

acompanhado as reuniões e no dia 04 de julho de 2024 houve a 

entrega do terminal de ônibus da parte alta da cidade e nesta data 

não houve assinatura de ordem de serviço como dito pelo vereador 

Rui Palmeira. Com relação a sustentabilidade financeira falou sobre 
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um índice que o tesouro nacional pontua entre os governos em uma 

eventual necessidade de empréstimo, esse índice vai de A a D e a 

gestão do ex prefeito Rui Palmeira entregou para a atual gestão em 

C e hoje encontra – se em A. Recebeu em seu gabinete a visita de 

algumas mães de crianças atípicas onde ouviu relatos a exemplo da 

deficiência  enfrentada junto a secretaria educação, como também 

sobre a associação de equoterapia que presta serviço a crianças com 

autismo e jovens com paralisia onde há dez meses está sem receber 

o pagamento da SESAU e por este motivo o atendimento foi 

interrompido. Comentou ainda sobre uma matéria publicada hoje 

dando conta do fechamento da maternidade Nossa Senhora da Guia 

também por falta de pagamento e o Ministério Público Estadual deu 

dez dias para que o Estado informe quando a situação vai ser 

regularizada. Leu em tribuna a fala do Procurador do Ministério 

Público do Trabalho doutor Rodrigo Alencar e finalizou fazendo apelo 

aos deputados eleitos quanto essa questão. O senhor presidente 

informou que ontem esteve com o pessoal da Santa Casa e junto aos 

vereadores que se colocarem a disposição pretende fazer uma visita 

na maternidade Nossa Senhora da Guia. A sexta oradora 

vereadora Jeannyne Beltrão deu ênfase ao dia de hoje em 

homenagem ao orgulho autista e reforçou a causa ao tempo em que 

segue lutando para uma cidade mais acessível e humana. 

Apresentou um projeto de lei de sua autoria que alerta a criança 

desaparecida, casos que só era visto nos Estados Unidos hoje é uma 

realidade no Brasil. Espera que possamos integrar isso junto a 

defesa civil e trazer um sistema municipal que alerte para o 

desaparecimento de crianças e adolescentes e ajudar a polícia nesse 

papel. Este projeto encontra respaldo nos princípios institucionais da 

prioridade absoluta dos direitos da criança e o adolescente dentro do 

artigo 227 da constituição como também no dispositivo do estatuto 

da criança e do adolescente além de instituir em Maceió o alerta 
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criança desaparecida. Em aparte o vereador David Empregos 

sugeriu o envolvimento de secretarias no projeto bem como que o 

sistema pode ser aprimorado por maceioenses.  Retornando a 

oradora acredita que as ideias compartilhadas com os vereadores 

vai ser aprimorada e trazer benefícios maiores. O sétimo orador 

vereador Leonardo Dias tratou sobre a questão do transporte 

público ponderando sobre o subsídio ao tempo em que reconheceu 

os avanços. Sobre o mercado de Jaraguá houve reuniões com o 

Governo do Estado e os comerciantes como também outra no tred 

turismo com várias participações como a ABRASEL e outras para 

discutir a vocação do equipamento e outra reunião foi agendada para 

o dia 07 de julho para verificar os projetos que o estado tem para o 

local.  Com relação a saúde tratou sobre a superlotação de leitos em 

todos os hospitais onde em conversa deste vereador com as 

regulações do Estado e município todos colocaram o grande número 

de ocupação e hoje Maceió não tem leito em UTI tornando a situação 

muito grave. Informou que os casos que estavam há dois meses 

aguardando para realização de cirurgia já aconteceu ao tempo em 

que criticou a fala do governo quando disse que o HGE tinha virado 

referência e sem fila. Concluiu comunicando que hoje apresentou 

uma emenda a LDO para orçamento especifico para as pessoas em 

situação de rua. No Prolongamento do Expediente, foram lidos: 

projeto de lei nº 298/2025 do vereador Brivaldo Marques – protocolo 

web nº 06110006/2025. Projeto de lei nº 300/2025 do vereador 

Brivaldo Marques – protocolo web nº 06110026/2025. Projeto de lei 

nº 299/2025 do vereador Brivaldo Marques – protocolo web nº 

06110024/2025. Projeto de lei nº 303/2025 do vereador Thiago Prado 

– protocolo web nº 06120036/2025. Projeto de lei nº 305/2025 da 

vereadora Jeannynne Beltrão – protocolo web nº 06160023/2025. 

Feita a chamada para a Ordem do Dia foram constatadas as 

mesmas presenças da chamada inicial. Foram lidos e aprovados 
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processos de números e autorias: indicações do vereador Cal 

Moreira – todas em discussão única – protocolos web nºs 

06170036/2025 a 06170040/2025 e 06110042/2025. Indicações do 

vereador Kelman Vieira – ambas em discussão única – protocolos 

web nºs 06170043/2025 e 06170044/2025. Indicações do vereador 

Thales Diniz – todas em discussão única – protocolos web nºs 

06170029/2025, 06170031/2025 a 06170032/2025. Indicações do 

vereador Thiago Prado – todas em discussão única – protocolos web 

nºs 06170030/2025, 0617003302025 a 06170035/2025. Projeto de 

lei nº 172/2025 do vereador Brivaldo Marques – em 2ª discussão – 

protocolo web nº 04140043/2025. Projeto de lei nº 266/2025 do 

vereador Milton Ronalsa – em 2ª discussão – protocolo web nº 

05230045/2025. Projeto de decreto legislativo nº 62/2025 do 

vereador Eduardo Canuto – em 2ª discussão – protocolo web nº 

03270006/2025. Projeto de decreto legislativo nº 75/2025 do 

vereador Jônatas Omena – em 2ª discussão e discutido pelo autor – 

protocolo web nº 04240045/2025. Projeto de lei nº 87/2025 do 

vereador Brivaldo Marques – em 1ª discussão – protocolo web nº 

02280007/2025. Projeto de lei nº 135/2025 do vereador Eduardo 

Canuto – em 1ª discussão – protocolo web nº 03270003/2025. 

Projeto de lei nº 55/2025 do vereador Kelman Vieira – em 1ª 

discussão – protocolo web nº 02140013/2025. Projeto de lei nº 

80/2025 do vereador Milton Ronalsa – em 1ª discussão – protocolo 

web nº 02260040/2025. Projeto de lei nº 593/2023 da vereadora Teca 

Nelma – em 1ª discussão – protocolo web nº 11050002/2023. 

Passando para o Expediente Final, não houve quem quisesse fazer 

uso da palavra. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a presente 

sessão e convocada outra para a próxima quarta - feira em horário 

regimental. Do que, para constar, lavrei e digitei a presente ata que 

dato e assino. Maceió, 18 de junho de 2025. Maria Jairivane Sena da 

Silva – Redatora de Atas e Debates.    
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